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新华社上海/香港6月1日电（记者郭
辛 许晓青 贾远琨）1日16时许，由中国东
方航空公司 C919 国产大飞机执飞的
MU7192航班，自香港特区飞抵上海，顺利
降落在虹桥机场，机上承运了从香港前往上
海实习的百余名香港青年学子。

这是C919 首次执飞跨境商业包机。
航班于当天上午自上海虹桥机场出发，11
时许抵港。随后，启航仪式在香港机场举
行。

C919曾于去年12月中与另一国产客
机ARJ21首次访港，在香港机场进行静态
展示，香港各界超过500名代表登机参观。
C919还于维多利亚港上空作飞行演示，吸
引大批市民和游客在维港两岸观看。

“仪式具有标志性意义！”香港特区政府

政务司司长陈国基点赞去年12月和今天
C919两度飞抵香港，不但让香港青年加深
了对国家航空发展的认识，也增强了大家对
国家的认同和自豪感。

“今天C919载送香港青年到上海体验
内地职场生活，同时亲身了解国情与国家发
展。我相信对所有同学来说，这一次体验将
毕生难忘，也终生受用。”他说。

沪港青年会主席杨永铿在致辞中表达
了对香港青年乘坐C919参与实习计划的
自豪，他认为这一实习计划对促进青年交流
与成长有重要意义，并祝愿实习港青未来如
C919般展翅高飞，为沪港发展作出贡献。

据了解，东航选派了一年多前参加
C919商业首航时的部分飞行员、乘务员执
行本次包机航班。13时许，C919在香港机

场腾空而起，客舱内一片欢腾。
香港科技大学二年级学生于嘉颖说，

期待通过走访参观上海特色景点及企业，
亲身体验上海的建设与发展，真正认识祖
国的历史与未来。此次搭乘中国自主研
制的大型客机C919前往上海，更让她近
距离感受中国航空业的飞跃和国家科技
实力的崛起。

约两小时后，C919顺利抵达上海虹桥
机场，一场隆重的“水门”欢迎仪式，为飞机
和贵客“洗尘”。

据介绍，抵达上海的百余名香港青年
实习生将在上海开展实习、参访和交流活
动。上海方面安排了丰富多彩的周末活
动，包括参观华东无人机基地、洋山深水
港等，带大家“上天入海”。另安排参观世

界会客厅、世界技能博物馆等，开拓港青
全球视野。实习期间，上海主办方还将启
动“良师益友”计划，由50名沪港两地企
业家代表担任香港青年学子的“导师”，为
他们在上海的实习生活答疑解惑，并提供
回港后续事宜的指导。

C919飞机自2023年5月28日圆满完
成首次商业载客飞行，至今已向首家客户中
国东方航空交付6架，开通了上海到北京、
上海到成都、上海到西安的往返航班。预计
到2024年底，东航C919机队将达到10架。

C919是由中国商飞严格按照国际通
行适航标准设计、制造和适航审定的大型
客机，载客 158 至 192 人，航程 4075 至
5555 公里，能够执行中程航线任务。目
前，C919的全球订单已经超过1000架。

新华社雅加达6月1日电（记者叶平
凡 陶方伟）中国飞机租赁集团向印度尼西
亚翎亚航空交付的第三架国产喷气式
ARJ21飞机于5月31日傍晚抵达印尼首都
雅加达。这是国产飞机的首单人民币跨境
结算交易。

据中飞租赁介绍，该架飞机以租赁出口
方式向旗下的翎亚航空交付。在本次项目
中，中飞租赁在购机端和租赁端均采用人民
币结算，租金支付由境内外中资金融机构跨
境联动清算。

中飞租赁总裁刘晚亭说，中飞租赁致力
于服务国产民机走出去，同时不断探索跨境

人民币业务在飞机租赁行业的应用，希望为
推动中国航空制造业和金融服务业在国际
市场的进一步融合贡献力量。

翎亚航空副主席李耀民对记者表示，第
三架ARJ21将与另外两架同型飞机一起加
入印尼东部航线网络，优化该航司飞行网络
和服务。同时，飞机采用最新导航技术，飞
行安全将得到进一步保障。

据了解，翎亚航空是ARJ21飞机的首
家海外用户。2023年4月，编入翎亚航空
机队的ARJ21飞机正式投入商业首航。截
至目前，ARJ21已在印尼稳定运营一年，保
持零事故的良好记录。

首个跨境商业包机

5月 31日，在印度尼西亚雅加达苏加诺-哈达国际机场，工作人员在国产喷气式
ARJ21飞机前合影。 新华社发

2024年6月1日起，江西、上海、青海、浙江等
地将辅助生殖技术纳入医保支付。此前，自2023
年7月1日以来，北京、广西、甘肃、内蒙古、山东
等地已陆续实施该政策。各地落地情况如何？今
年是否继续扩围？“新华视点”记者进行了采访。

越来越多患者
享受到医保福利

辅助生殖是通过人工授精和试管婴儿等技
术，让患不孕不育症或有家族遗传病的夫妇受孕
并生下健康的胎儿。然而，辅助生殖动辄数万元
的医疗费用，让不少家庭望而却步。

甘肃兰州市民张昕（化名）今年38岁，她曾尝
试辅助生殖但没有成功。夫妻俩经过前期检查、
促排、取卵、胚胎移植，前后花费了近5万元。

“这对我们来说是一笔不小的费用。”张昕说，
2024年2月1日，甘肃省执行辅助生殖进医保的
政策，让她有了再次尝试的想法。现在，她正在兰
州大学第一医院做常规检查，为第二次试管婴儿
做准备。

“辅助生殖进医保减轻了部分人群生育负
担，是一件有意义的事情。”不少受访医生表示，
之前遇到过患者因辅助生殖费用高而“打退堂
鼓”的情况。

随着辅助生殖进医保，越来越多的患者享受
到了医保福利，重新燃起生育的希望。

北京妇产医院生殖医学科主任杨晓葵介绍，
得益于辅助生殖进医保，医院生殖医学科2023年
门诊总量比2022年增加约19%。

“我有一位患者，取卵两次、移植三次都没成
功。失败的打击和经济压力让夫妻俩一度选择了
放弃。”杨晓葵说，得知医保可以报销辅助生殖费
用后，夫妻俩再次来到了医院。

北京协和医院妇科内分泌与生殖中心主任医
师孙正怡介绍，试管婴儿治疗包括常规体外受
精-胚胎移植（俗称第一代试管婴儿）、卵细胞浆
内单精子显微注射（俗称第二代试管婴儿）和植入
前胚胎遗传学检测（俗称第三代试管婴儿），前两
种一个治疗周期的医疗费用约3万元，第三种一
个周期的医疗费用约5万元。

“这笔费用对大多数家庭来说是不小的支出，
而且小部分患者需要做多个周期才能成功。”北京
大学第一医院生殖医学中心主任薛晴说，北京实
施辅助生殖进医保后，一般可以报销50%以上，
大大减轻了患者的经济负担。

北京市医保局有关负责人介绍，自2023年7
月1日落地辅助生殖项目进医保后，截至2024年
3月底，已有3.2万人就诊，总费用2.8亿元，其中
医保基金支付1.9亿元。

“有些患者之前准备去外省份做试管婴儿，了
解到内蒙古可以医保报销后，又回来做试管。”内
蒙古医科大学附属医院生殖医学中心护士长王萨
仁说，实施医保报销政策以来，内蒙古医科大学附
属医院已有1200余人次享受医保报销政策。

各地因地制宜开展探索
2022年7月，国家卫生健康委、国家医保局

等17部门印发指导意见，提出逐步将适宜的分娩
镇痛和辅助生殖技术项目按程序纳入基金支付范
围；2023年6月，国家医保局将辅助生殖类项目
分类整合为12项，为各地制定政策提供依据。

结合地方实际情况、综合考虑基金承受能力
等因素，北京、广西、甘肃、内蒙古等地因地制宜，
开始了探索。

规范整合辅助生殖医疗服务项目，成为探索
的第一步。记者在采访中发现，在进医保前，各地
辅助生殖医疗服务项目五花八门，不少地方项目
数量多达几十个，既让患者眼花缭乱，也不利于医
生开诊出方。

为此，广西废止原22个涉及辅助生殖的专科项
目，规范整合为12个主项目及3个子项目；内蒙古
将原有的37项辅助生殖类医疗服务项目调整为12
项，并将其中的8项纳入医保基金支付范围……

规范收费价格也是医保报销的关键一步。
过去，辅助生殖类医疗服务项目大多由医疗机构自主定价，导

致项目价格纷繁不一。为推进辅助生殖项目进医保，多地对辅助
生殖项目收费进行了规范。

以内蒙古为例，2024年，内蒙古医保局将辅助生殖类医疗服
务项目价格由“市场调节价”调整为“政府指导价”。内蒙古医保局
医药服务管理处处长任文浩介绍，价格调整后平均降幅达20%。

山东结合地方实际，组织专家规范了辅助生殖类医疗服务项
目，明确了项目价格，在开展基金测算基础上，明确了医保支付范
围和待遇政策。

除了规范项目和实行指导价外，甘肃、广西、内蒙古等地对报
销次数等进行了限制要求。

持续扩围需要更多配套举措
辅助生殖进医保只是第一步。多位业内人士认为，随着辅助

生殖进医保持续扩围，也需要推动基本医疗保险、生育保险和相关
经济社会政策配套衔接。

近年来，辅助生殖相关药物逐步纳入医保。2018年国家医保
局成立以来，动态开展医保药品目录调整，将符合条件的生育支持
药物如溴隐亭、曲普瑞林、氯米芬等促排卵药品纳入医保支付范
围。

内蒙古医科大学附属医院生殖医学中心胚胎实验室负责人赵
杰说，除上述促排卵药品外，一些目前常用的降调节类、黄体支持
类药物价格也比较贵，患者一个周期药品的平均花费要1.5万元
左右，建议纳入医保报销。

“目前也有一些患者想到外地做辅助生殖。”甘肃省医保局医
药服务管理处处长柳晓林说，随着其他省份陆续出台相关政策，希
望辅助生殖跨省异地就医直接结算的渠道也能逐步打开。

此外，专家建议，随着基金支出结构调整和医保筹资水平提
升，可以动态优化调整报销政策，持续助力构建生育友好型社会，
让更多育龄人口获得医保政策红利。

“我们将持续监测医保基金运行情况，指导各省逐步推进辅助
生殖进医保。”国家医保局有关负责人表示，将继续指导有条件的
地方进一步完善辅助生殖类医疗服务立项和医保支付管理。

下一步，国家医保局也将从国家层面出台相对统一的辅助生
殖类医疗服务目录，进一步规范辅助生殖进医保。

记者了解到，辅助生殖纳入医保正在提速扩围，预计今年还将
有更多地方开展辅助生殖进医保，帮助更多有生育意愿的家庭。

（新华社北京5月31日电）

首单人民币跨境结算国产飞机ARJ21抵达印尼

6月15日起，京广高铁武广段、杭深铁
路杭甬段和沪昆高铁沪杭段、杭长段4条高
铁上运行的时速300公里及以上动车组列
车，由原来的固定、单一票价机制优化调整
为灵活折扣、有升有降的市场化票价机制，
相关列车车票于6月1日开始发售。

高铁车票价格为何调整，有何依据考
量？就公众关心的问题，记者采访了国铁集
团客运部副主任朱文忠和北京交通大学交
通运输学院教授聂磊。

问：为何选择京广高铁武广段等4条高
铁实行市场化票价机制？

聂磊：主要考虑到这4条高铁覆盖华
南、东中部经济较为发达地区，综合交通运
输体系较完善，各种交通运输方式竞争充
分，且开通10余年来一直实行固定、单一票
价机制，其间高铁运营维护成本发生了较大
变化，现行票价机制已明显不适应市场化经
营形势。票价优化调整后与其他交通运输
方式的比价关系更为合理，有利于充分发挥
综合交通运输体系作用。

同时，与周边其他高铁线路上运行的同
类动车组列车票价水平也更为平衡，有利于
在铁路企业内部形成合理的比价关系，完善
铁路客运产品价格体系，为人民群众提供更
好的出行服务。

问：如何理解4条高铁由目前固定、单
一的票价机制优化调整为灵活折扣、有升有
降的市场化票价机制？

朱文忠：固定、单一的票价机制是指同
一高铁线路、同一站间、同一速度等级的动
车组列车，不分淡旺季、开车日期、发到时
刻、旅时长短等因素，均执行相同的票价。
市场化票价机制是指综合考虑季节、日期、
时段、旅时等因素，以公布票价为上限，对动

车组列车票价实行不同幅度的折扣，充分体
现有升有降、优质优价的市场原则。

比如，调整前，武广高铁上运行的广州
南至武汉间G82次和G1132次动车组列
车，G82 次旅行时间为 3 小时 47 分，而
G1132次旅行时间为4小时50分，二等座
票价均为463.5元，这两趟列车旅时不同，
但票价相同；调整后，G82次二等座票价为
553元、比调整前高19%，G1132次二等座
票价为304元、比调整前低34%，旅时较长
票价比旅时较短票价便宜249元。

问：此次4条高铁票价优化调整，票价
如何体现“有升有降”？

朱文忠：实行市场化票价机制后，综合
考虑列车发到时刻、停站多少、旅时长短和
客流分布等各种因素，以公布票价为上限合
理确定各次列车车票的具体执行票价。即
对一些旅速较快、长期供不应求的列车车票
执行不打折票价，对一些停站较多、方便沿
线旅客出行的列车车票执行打折票价。以
武广高铁为例，这次执行不打折票价的均为
上座率较高的列车，而执行打折票价的均为
上座率较低的列车。

整体看，实行市场化票价机制后，执行
不打折票价和执行打折票价的列车数量基
本相当，体现了“有升有降”。票价“有升有
降”既丰富了旅客乘车选择，也能够通过价
格杠杆调节均衡客流，进一步提高铁路运输
资源利用效率。

问：此次票价优化调整的4条高铁平行
线路上的普速列车是否会减少开行数量？

朱文忠：考虑到铁路运输服务的普惠
性、均衡性、可及性，铁路部门始终保持着普
速旅客列车的开行规模。此次对票价优化
调整的4条高铁平行线路上的普速列车开

行数量没有调整计划，现有京广铁路武广段
普速列车112对，沪昆铁路沪杭段普速列车
77对、杭长段75对、杭深铁路杭甬段14对
仍将继续开行。

问：高铁客流不均衡主要表现在哪些方面？
朱文忠：大数据分析显示，目前高铁客

流不均衡主要表现为：一是不同日历客流差
异大。节假日、双休日旅客发送量一般为
800万至1800万人次，而周一至周五工作
日则在600万至1200万人次，峰谷差近三
分之一。二是不同停站客流差异大。列车

途中停站多少、旅行时间长短，对客座率影
响明显。以武广高铁为例，因为执行同样票
价，G883次在武汉站至广州南站间，中途
停2站，旅行时间为3小时54分，平均客座
率达到94.2%；G1135次中途停7站，旅行
时间为 4 小时 39 分，平均客座率仅为
54.6%。三是不同时段客流差异大。因为
票价无差异，早7点前、晚9点后开行的高
铁列车客座率普遍不足60%，明显低于全
路高铁列车73%的平均水平。

（新华社北京6月1日电 记者樊曦）

4条高铁票价为何调整？
——铁路专家谈市场化票价机制“有升有降”
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京广高铁G891次列车驶离北京西站。新华社发（资料图）
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